

Dice Bernard Shaw

La educación necesita de una base religiosa. Es necesaria una religión del Estado como institución cultural. Si se legisla prescindiendo de los fundamentos religiosos, se repetirá lo sucedido entre 1914 y 1920. El remedio de las guerras hay que buscarlo en las conciencias, y éstas no responderán si la religión no les ha sido cuidadosamente inculcada.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

VIERNES 6 OCTUBRE 1933

VIERNES 6 OCTUBRE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

APARTADO 15.—TELÉFONO 169.—NÚM. 271

Sánchez Román declina el encargo de formar Gobierno y el Presidente de la República se lo confía a Pedregal

Lerroux niega en absoluto su colaboración a todo Gobierno en el que entren los socialistas

A las siete de la mañana comenzó sus visitas el señor Sánchez Román.—En el domicilio de Lerroux.—En la Dehesa de la Villa visita a Largo Caballero.—Después se traslada al domicilio de Azaña.—A la una marcha a Palacio y declina el encargo.—Pedregal intenta la formación de un Gabinete análogo al que pensaba formar Sánchez Román.—Y para ello realiza varias gestiones.

TEMAS DEL DÍA

En plena ficción

Es indudable, y ahí están los textos que lo comprueban, que don Alejandro Lerroux ha venido diciendo en sus discursos que era de absoluta necesidad la salida del Poder de los socialistas, y la rectificación de las orientaciones políticas sustentadas hasta el momento, procurando armonizarse los intereses del capital y del trabajo, y haciendo todo lo posible para llegar a la pacificación de los espíritus y a la mayor atracción de fuerzas, fueran del campo que fuesen, hacia la República. Todo esto es ciertísimo, como lo es también que el señor Lerroux, en repetidas ocasiones, dijo, y ello constituía la médula de algunos de sus discursos, que las reformas emanadas del departamento de la Agricultura, y la política económica del Gobierno estaban produciendo la ruina del país, así como la intolerancia en materia de religión, acrecentaba el número de los enemigos del régimen.

Todo esto vino a constituir una especie de programa, mirado con gran simpatía por una parte considerabilísima de la opinión, formada por elementos republicanos que no estaban conformes con el tono socialista que se estaba dando a la República, y con un poderoso movimiento de reacción que veía en las orientaciones predicadas por el jefe del partido radical un alivio a la actual situación social y económica.

Pero el señor Lerroux cometió la debilidad de intentar constituir un Gobierno de concentración republicana, y para ello habían de entrar en el Gabinete representantes de aquellos partidos que con más entusiasmo habían mantenido las orientaciones del anterior Ministerio, y no sólo dió entrada a dichos representantes, sino que les concedió aquellos departamentos desde los cuales debía de hacerse la rectificación política que había sostenido en la oposición, y gracias a la cual alcanzara movimiento de opinión suficiente para llegar donde estaba.

Y este error, que es uno de los más graves que ha cometido el jefe del partido radical lo pone de relieve hasta en los últimos momentos, y así vemos que en la declaración ministerial señala como garantía de armonía con el anterior Gabinete el hecho de colocar en los Ministerios de Agricultura y de Instrucción pública a dos radicales socialistas para que continúen manteniendo el espíritu de la Reforma Agraria y de las leyes laicistas.

¿Qué extraño es, pues, que una situación tan equívoca como la que se deduce de lo que el señor Lerroux mantuvo en la oposición, y lo que ahora ha dicho en la declaración ministerial no produzca situaciones tan difíciles como la que se le ha planteado en el Parlamento?

Y si el Gabinete presidido por el señor Azaña cayó por estar divorciado de la opinión, como dijo muy bien don Alejandro Lerroux, ¿tiene seguridad éste de que cuenta con esa opinión, manteniendo el programa radical socialista desde los Ministerios de Agricultura y de Instrucción pública? He aquí un punto que debería inducir al jefe del partido radical a meditaciones muy convenientes. No merecen las actuales Cortes, que nunca le serán propicias, ni le prestarán ningún servicio, una rectificación de la política predicada desde la oposición.

Z.

Mirador

El nombre

Limpio, aséptico, dando una extraña impresión de absoluta seguridad, sin trazo en el paisaje, cara a la luna que ostenta sus mayores aciertos líricos en la escena superadecuada del apacible mar, y sólo el mar, el viaje Barcelona-Mallorca, o optimiza el espíritu patrióticamente.

Vamos avanzando por el Mediterráneo y llegaremos a España. Salimos marítimamente de España. ¡Alegría de los tiempos en que se atravesaban los Atlánticos! para pisar también suelo adherido políticamente a nuestro Imperio! ¡Tiempo en que se hablaba de las Españas, en plural, y aun sin abarcar con esa expresión a las naciones de nuestros dominios!

Hoy, que tenemos un pie extranjero clavado sobre nuestro Sur, gacemosnos de que otros pies no nos conquistaron para siempre las cercanas Baleares. Ya nos sentimos desposeídos de Menorca en lejanos días.

Vayamos a Palma con la alegría con que también iríamos a visitar el valle de Orotoba canario. Peseemos sobre las islas mediterráneas y esperemos la hora de arribar a las atlántico-africanas.

A Palma de Mallorca ya no sabemos bien cómo llamarla. El turismo — que aún

no la ha esclavizado totalmente, — la poesía y la literatura viejera van derramando sobre ella pirópos apropiados, hijos de sensaciones diversas, de impresiones múltiples.

La isla dorada, la isla de la luz, la de la calma, la arbolada, la de la paz, la de la serenidad, la del ensueño.

Y la verdad es que porque es bella, ballísima, se le puede adjetivar y denominar de mil maneras, todas acertadas. Se la puede interpretar diversamente. Encierra docenas de facetas. Romántica y clásica, mística y pagana, moderna y antigua, serena y misteriosa.

Palma es como síntesis de paisajes hispanos, como clara elección de botánico.

Y si son sus paisajes y monumentos atrayentes, dominantes, sus pobladores completan el encanto. Ya en el «Ciudad de Palma» nos van sujetando la voluntad palmesanos y palmesanas. Lentitud de ademanes, elegancia de acento en las palabras.

Sobre cubierta, bordeamos ya la Dragenera. Leamos ahora la epístola a Madame Luganés del Rubén de los mejores días. Reposemos a Lullí.

Pronto se abrirá ante nosotros la bahía soberana.

RUSTAN

Barcelona-Palma.

ANUNCIE USTED EN ACCION

El encargo hecho a Pedregal parece que lleva consigo la disolución de las Cortes

Madrid.—Aun no eran las siete de la mañana y ya había abandonado su domicilio el señor Sánchez Román, para hacer varias visitas. Los periodistas le perdieron de vista a esta hora y ya no volvieron a saber de él ni de las gestiones realizadas hasta las nueve y media de la mañana, hora en que llegó al domicilio del señor Lerroux. Conferenció con don Alejandro durante más de media hora. Desde el domicilio de Lerroux el señor Sánchez Román se dirigió a la Dehesa de la Villa, donde tiene su hotelito el señor Largo Caballero, con quien estuvo conferenciando durante veinticinco minutos.

Después marchó al domicilio del señor Azaña y allí se entrevistó con éste. La entrevista duró unos veinte minutos. Al salir de la casa del señor Azaña, Sánchez Román fue abordado por los periodistas, a quienes dijo: —Estoy tratando de cumplir el encargo recibido del Presidente de la República y no adelantaré a ustedes el resultado de mis gestiones. Lo único que puedo decirles es que estas tres visitas que acabo de realizar son la base política de mis trabajos.

—¿Son optimistas sus impresiones?—preguntó un periodista. —Estos encargos resultan siempre muy difíciles de cumplir—contestó el interpelado. En fin, señores; a la una de la tarde iré a Palacio para informar al Presidente del resultado de mis trabajos—añadió el señor Sánchez Román. Después se despidió de los periodistas y se dirigió a su domicilio.

Ya no volvió a salir de él hasta a hora señalada para marchar a Palacio.

Llega a Madrid el señor Pedregal. Madrid.—En el exprés de Asturias llegó esta mañana a Madrid, procedente de Avilés, el señor Pedregal.

Los periodistas, que tenían ya conocimiento de su viaje, le abordaron en la estación y el señor Pedregal les dijo: —Vine a Madrid porque por tres veces me han reiterado la invitación de que hiciera el viaje para ampliar personalmente la consulta evacuada por teléfono. Es, pues, este el único objeto de mi viaje y una vez que lo haya cumplido regresaré a Asturias.

—¿Y qué hará usted si el Presidente de la República le encarga de formar Gobierno?—interrogaron los periodistas. —No aceptar el encargo, porque estoy y quiero continuar estando alejado de la política.

—Pero es que tales pueden ser las circunstancias que hagan necesario que usted se imponga este sacrificio. —Insisto en que no aceptaré,

—Ahora voy a hacer esas gestiones que les he dicho—dijo el señor Pedregal eludiendo la contestación. Y añadió: Ya saben ustedes cuál ha sido el sentido de mi primera consulta.

Después de almorzar visitará a los señores Lerroux, Besteiro y Azaña. Desde luego, el encargo que he recibido viene a ser el mismo que recibí anteriormente el señor Sánchez Román—terminó diciendo el señor Pedregal.

Hablado con Lerroux. Madrid.—El señor Lerroux estuvo en la Presidencia donde le visitaron los informadores de la Prensa.

Don Alejandro les manifestó que a las nueve de la mañana le había visitado en su domicilio el señor Sánchez Román para ampliar sus propósitos de formar Gobierno.

Añadió el señor Lerroux que al comunicarle el señor Sánchez Román la estructura que pensaba dar al nuevo Gobierno, le indicó la conveniencia de visitar a otros elementos.

El señor Sánchez Román le ofreció hacerlo así. —Creo—continuó diciendo don Alejandro—que Sánchez Román encontrará dificultades en distintos sectores políticos.

En cuanto a la disolución de las Cortes actuales—agregó el señor Lerroux—nada me dijo Sánchez Román, pero la conversación giró acerca de las elecciones futuras y de esto no puede hablar quien haya recibido el encargo de formar Gobierno si no cuenta con el decreto de disolución.

—Prometió usted su colaboración al señor Sánchez Román? —interrogó un periodista. —Yo siempre estoy dispuesto a todo género de sacrificios en beneficio de la República pero, claro está, ha de ser dentro de las bases que sirvieron para formar el Gobierno dimisionario.

Yo—terminó diciendo el jefe del partido radical—lamentaré vivamente que el señor Sánchez Román no tenga éxito apesar de sus condiciones de atracción.

Nuevas manifestaciones de Lerroux. Madrid.—El Gobierno dimisionario se reunió en la Presidencia del Consejo.

A las dos de la tarde salió el señor Lerroux y volvió a charlar con los periodistas, a quienes dijo: —Ya estoy enterado de que el señor Sánchez Román se ha visto precisado a declinar el encargo de formar Gobierno.

La declinación del encargo hecha por el señor Sánchez Román la comentó el señor Lerroux diciendo: —La situación es muy confusa, pero el Presidente de la República tiene siempre soluciones y personas.

Yo no sé que solución tendrá esto. Tal vez llamen a Besteiro. En este punto del diálogo el señor Guerra del Río intervino y dijo: —Había cuatro soluciones, pero dos han fracasado ya.

Reunión de la minoría socialista. Madrid.—En el Congreso se reunió la minoría socialista. Terminada la reunión, los periodistas se acercaron al señor Largo Caballero para solicitar que les diera a conocer los términos en que se deslizo la entrevista que con él tuvo esta mañana el señor Sánchez Román.

Largo Caballero se negó a ello y dijo: —Ni siquiera en mi minoría he hablado de este asunto. Varios diputados socialistas aseguraban que sería llamado a Palacio el señor Lerroux para convencerle de que colabore en un Gobierno de concentración republicana socialista.

Pedregal conferencia con Lerroux. Madrid.—Después de almorzar el señor Pedregal se dirigió al domicilio del señor Lerroux, con quien conferenció durante cerca de veinte minutos.

Al salir dijo que la visita al jefe del partido radical había sido de pura cortesía. Pero se asegura que el señor Pedregal, pidió a don Alejandro Lerroux su colaboración, y don Alejandro se la negó si forman en el futuro Gobierno los elementos que se coaligaron para derribarle.

Las declaraciones de don Alejandro. Madrid.—A las cinco y treinta de la tarde acudieron a la Presidencia los ministros dimisionarios.

Al llegar el señor Lerroux los periodistas le interrogaron: —¿Qué impresiones tiene usted, don Alejandro? —Que el tiempo está nebuloso.

Después se extrañó de que haya circulado el rumor de que al señor Sánchez Román le había pedido para prestarle su colaboración seis carteras para los radicales.

Los periodistas le dijeron que este rumor se atribuye al señor Azaña, y don Alejandro contestó: En el mismo tono le habló a Pedregal. Los socialistas han declarado públicamente su oposición a mi persona, pero mi actitud obedece a la línea de conducta política que creo necesaria seguir para bien de España incompatible con los socialistas en el Poder.

—Me lo dijeron pero lo creo imposible por ser una mentira indigna. Yo no hago «esas cosas» y pueden preguntárselo a Sánchez Román. Yo mantengo la intransigencia negándome a colaborar con los socialistas.

Y aunque se nombre un ministro socialista sin cartera—agregó don Alejandro—es lo mismo porque tiene voto y puede influir en una crisis.

Yo espero que Pedregal logrará formar Gobierno para lo cual le he dado una fórmula que consiste en constituir un gabinete sin socialistas y sin radicales.

Anormalidad en la llegada de los trenes

Como consecuencia de la gran tormenta descargada sobre el término municipal de Cariñena, que dó interceptada la línea férrea entre las estaciones de Villarreal y Cariñena.

Ayer no se admitieron viajeros para más allá de Caminreal, ni pudo precisarse el tiempo que dicha interrupción ha de durar, por lo que el tren rápido únicamente circula hasta Calatayud.

El tren correo descendente llegó ayer con una hora de retraso, y tanto la correspondencia como la Prensa vino en el mixto de la tarde.

También el rápido, que llega a las ocho y cinco de la noche, ayer vino sobre las diez menos cuarto.

TALLERES MECANICOS DE SANTIAGO ANDRES
Balcones, rejas, berjados y puertas de hierro.—Carretera de Alcoñiz, 14

Un accidente

El guardia municipal señor Ar gente nos comunicó que ayer tarde, en el puente de la Reina, había ocurrido un accidente.

Procedente de Castellón y con dirección a Cedrillas iba Juan Ferrer Chestre, de 43 años de edad, soltero, plator ambulante, ocupando un velocipedo de tres ruedas, cuando al llegar al mencionado puente tomó mal la curva y fué a dar en el firme de la carretera.

Juan quedó sin sentido y, trasladado en un carro al Hospital provincial, aunque se quejaba de un fuerte dolor en el costado nada se le apreció, siendo hospitalizado para ver si hoy presenta alguna lesión.

Una de las ruedas del velocipedo quedó destrozada.

EN ESTE DIARIO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA

De la vida local y provincial

- DEPORTES - Centros oficiales

FOOTBALL

«Dicen» que no puede haber football en Teruel puesto que no existen jugadores.

Tal afirmación carece de fundamento desde el momento en que ahora mismo, habiendo únicamente dos sociedades que tienen equipo, ambas se desplazarán en un mismo día para diferentes localidades.

Nos referimos, claro está, al Rápido y El Terror. El primero marcha a Calanda y el segundo a Santa Eulalia. Y el mismo día.

Pues, habiendo aficionados, se nos pregunta, ¿cómo es que aquí no podemos presenciar un encuentro?

Ah, señores preguntones, es que aquí se mira mucho eso de perder y pasó a la historia el que una entidad aceptase encuentros llevados por delante la «confianza» de que iba a perder. Es mejor ir fuera a eso, a perder...

Más si paramos atención al asunto, siempre iremos a parar al sitio de ayer, al que es nuestra pesadilla: al campo...

Cada día que pasa estamos más convencidos de que puede existir un campo de deportes y, también cada día que pasa, vemos que el campo no llega.

Ese y no otro es el motivo de no celebrarse partido alguno, pues con un terreno en condiciones ya no existiría aquello de que iban a ganar o perder. Entonces existiría, sí, mayor entusiasmo y un crecido contingente de jugadores. No habría sólo «figuras».

No hay que darle vueltas al asunto. Por muchas que se le den vamos al mismo punto de partida y ese es el que debe resolverse con urgencia. ¿Cómo? ¿Quiénes?

¡Lástima grande es que seamos tantos para criticar y tan pocos para unirnos y «apechugar» el «gran conflicto»!

¿Dónde están esos consumados (que son consumidos no hay duda) deportistas? A ver, que se presenten para dar una batalla en favor de todos.

En Londres se ha celebrado un concurso original. Se trataba de ver quién lanzaba a mayor distancia el balón.

Ganó Tom Gartner, del Hull City, con un chut a 29'72 metros. Fuera de concurso, un «amateur» lanzó el cuero a 43'68 metros.

TENNIS

Uno de los promotores americanos de los turnés de tenistas profesionales ha ofrecido a Vines veinticinco mil dólares, más la garantía de que ganará otra suma igual en una jira de nueve meses. El tenista cree que la oferta no es tentadora.

Se vende auto 10 caballos perfecto estado servicio, poco consumo, patente corriente, 2.250 pesetas. Razón, señor Fortea. Garage San Francisco.

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a la primera autoridad civil de la provincia:

Don Ricardo Soler, inspector de primera Enseñanza; señor presidente de la Audiencia; don Andrés Vargas, inspector interino de Sanidad; señor teniente coronel de la Benemérita.

DELEGACION DE HACIENDA

Esta Delegación, en beneficio y para comodidad del público, ha acordado implantar el servicio directo de ingresos en la Depositaria pagaduría de la misma, a partir del día 16 del actual mes, con excepción de los correspondientes a entidades oficiales, que seguirán, como ahora, en la Sucursal del Banco de España.

Señalamiento de pagos: Don Joaquín Tenencia, 707'11 pesetas. Don Mariano Valero, 20'51.

DIPUTACION

Ayer mañana ingresaron en arcas provinciales:

Por aportación forzosa: Saldón, 219'90 pesetas. Godos, 182'63. E. Poba, 416'47. Royuela, 223'75.

AYUNTAMIENTO

Anoche se reunió la Comisión encargada del asunto de la limpieza pública.

También celebró sesión la Comisión de Hacienda, informando varios asuntos para la próxima sesión.

BOLSA

SEVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO

Table with financial data: Fondos públicos: Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 5% 1920, Id. 5% 1917, Id. 5% 1927 con impuestos, Amortizable 5% 1927 sin impuesto.

Table with financial data: Acciones: Banco Hispano Americano, Banco España, Nortes, Madrid-Zaragoza-Alicante, Azucareras ordinarias, Explosivos, Tabacos, Telefónicas preferentes 7%.

Table with financial data: Monedas: Francos, Libras, Dollars.

De la provincia

Mora de Rubielos

En esta población tuvo lugar el domingo, la inauguración del centro titulado Juventud Católica, filial de la general española y hermana de todas las demás locales de España.

Este acontecimiento tuvo dos aspectos: uno puramente religioso y otro social.

A las siete y media de la mañana hicieron su presencia nuestros queridos hermanos de la Juventud Católica de Teruel en una nutridísima comisión que venía a tomar parte en nuestro «egocij».

A las ocho celebró la santa Mis. de Comunión nuestro dignísimo y celoso párroco arcipreste don Miguel M. deza, quien repartió a más de doscientos corazones el Pan de los Angeles; y en la que entonaron m. f. tes las niñas que forman la capilla de canto de esta nueva Juventud.

Después fueron obsequiados nuestros queridos hermanos de Teruel con un modesto pero cordial desayuno.

A las once tuvo lugar el acto de inauguración con la bendición del local por el mismo señor arcipreste. A continuación y previamente cumplidos los trámites legales, obtenido el oportuno permiso de la autoridad gubernativa de la provincia para los dos actos oficiales del día, y presidido por el señor alcalde de esta villa don Luis Ibáñez Blasco, se dió comienzo al acto civil. Ocupó los primeros momentos el simpático presidente de este nuevo centro católico que comience, don Carlos Calvo, con un delicado discurso de salutación, un canto a nuestra sacrosanta religión y un abrazo fraternal para nuestros hermanos turolenses.

Inmediatamente hizo uso de la palabra el querido presidente de la Juventud Católica de Teruel don José Andrés. Con emocionante y galano lenguaje hizo la apología de las virtudes que encierra el santo tabernáculo de nuestra religión, demostrando la imposibilidad de que, fuera de ella, haya verdadera cultura, civilización y hasta posibilidad de humanidad, siquiera. Demostró que para esto es preciso que el ser humano sea religioso, que la religión que profese sea la única verdadera y que nide en el corazón del niño, desde sus primeros balbuceos hasta la tumba, para que todos sus actos estén siempre acoplados a la verdadera moral, único baluarte de la verdadera y completa civilización que empieza en el alma con la idea de Dios y acaba en el corazón con todos los actos materiales que forzosamente han de ser consecuencia del germen espiritual.

Repetidas veces fué ovacionadísimo el orador, quien tuvo que eliminar una buena parte de su magífico discurso a instancia del señor alcalde, por tener éste que asistir a un acto oficial en el Ayuntamiento.

Después los excursionistas fueron a comer al pintoresco lugar denominado la «Fuente del Berro».

A las cuatro de la tarde se cantó por el claustro de la iglesia un solemne Vía-Crucis.

Y a las seis se dió comienzo a la velada artística pontiendo en la escena del teatro de esta nueva entidad la comedia titulada «Los dos sargentos».

Al final del primer acto, recibimos orden del señor alcalde de suspender la función y la velada artística. Nosotros, siempre respetuosos con la autoridad, obedecimos la orden de ella y se desalojó el local con el mayor orden y compostura, como había reinado durante todo el día.—El Correspondiente.

Santa Eulalia

Ante la proximidad de las fiestas, y en vista de que se retrasa el saber si habrá o no un gran festejo, damos hoy el programa sin esperar más:

Día 11 de Octubre.—Por la noche pasacalles por la Banda de música y baile popular en la plaza.

Día 12.—A las siete, diana. A las once, concierto y baile. A las cuatro treinta, baile y cine en los locales del Teatro Victoria.

A las nueve de la noche, función de teatro.

De nueve a once, baile popular en la plaza.

Día 13.—A las siete, diana. A las nueve treinta, carrera de cintas en bicicleta, amenizado por la música.

A las once, baile en el Victoria. A las cuatro treinta, cine y baile en el Victoria.

A las nueve de la noche, función de teatro.

A la misma hora, castillos de fuego.

Día 14.—A las siete, diana. A las once, concurso de canto y baile regional, otorgándose premios.

A la una, carrera de bicicletas. A las cuatro treinta, baile y cine en el Victoria.

A las seis, regreso de los ciclistas.

A las nueve de la noche, función de teatro.

Día 15.—A las diez, encuentro futbolístico entre El Terror, de Teruel, y Artes y Deportes, local.

A las cuatro treinta, cine y baile en el Victoria.

A las nueve de la noche, función de teatro.

En diversos días se celebrarán algunos festivales taurinos.—J. Genés.

Libros

Por dejar abandonada una caballería y cometer ésta algunos delitos en una finca de alifia, propiedad del vecino Felipe Domingo Sáchez, ha sido denunciado Santiago Ríos Báguna.

Advertisement for Radios-Amplificadores Fonográficos. De 4, a 16 Válvulas en las marcas R. C. A., VOZ DE SU AMO, FAVA, y otras. Contado y plazos desde 25 pesetas FONOGRAFOS Y DISCOS. Máquinas para coser, hacer generos de punto, para escribir y calcular Bicicletas, Venta contado y plazos. Emilio Herrero.—Ramón y Cajal 19 — TERUEL —

Advertisement for CARBONES MINERALES Y VEGETALES. Joaquín Castán y Colomina. Almacén: San Andrés, 9. Sucursal: Joaquín Costa, 24. Ventas al por mayor y menor. Carbones minerales del país: Escucha y Utrillas, Cook de Gas y Metalúrgico. Carbones extranjeros: GRAICOLA, Cobles Inglés, GARDIFF, ASTURIANO, Galleta y Granza. Carbones vegetales: CARRASCA, PARIS Y PINO. Ciscos: Errag, Picón y menudo de vegetal. PESOS ACREDITADOS. Calidades garantizadas. Precio límite.

Advertisement for SASTRERIA LOPE. Independencia, 6. ZARAGOZA. SE encuentra en nuestra capital, a disposición del público turolense, en el ARAGON HOTEL, donde permanecerá hoy, viernes, y mañana, sábado, ofreciendo un surtido muestrario de altas novedades para la temporada de invierno.

Advertisement for Opel, Chevrolet, Buick, La Salle, Cadillac, Vauxhall, Pontiac, Oldsmobile, Bedford, Blitz y G. M. C. ¡ATENCIÓN! Nueva baja de precios en los coches y camiones. Visite mis Salones-Exposición y consúltame precios del coche o camión que le interese. CHEVROLET. CASA CENTRAL: Avd. República, 25. Teléfono, 110. TERUEL. AUTO-SALON: José María Moreta. SUCURSALES: Blasco, 4. Pizarro, 27. Teléfono, 64. ALCÁÑIZ. VALENCIA.

El señor Pedregal encuentra las mismas dificultades que Sánchez Román para formar un Gobierno de concentración

Por distintos motivos no colaborarán Lerroux, Maura y Gordón Ordax

A las diez y media estuvo Pedregal en Palacio dando cuenta del resultado de sus gestiones. Al salir dijo que encuentra dificultades para realizar su cometido. Se dice que será llamado Ossorio y Gallardo y si fracasa este, Hurtado. Otros hablan de un segundo llamamiento a Sánchez Román. Se declara en Cataluña el estado de prevención

En el domicilio de Martínez de Velasco se reúnen los representantes de todas las derechas para la unión electoral

Madrid.—Entre las gestiones realizadas por el señor Pedregal figura la que hizo esta tarde cerca del jefe del partido republicano conservador, señor Maura. Este manifestó a los periodistas que ve la situación muy clara y que mañana mismo quedará resuelta la crisis. Se sabe que el señor Maura negó la colaboración de su minoría al señor Pedregal.

Gordón Ordax niega también su colaboración al señor Pedregal

Madrid.—Los periodistas visitaron hoy al señor Gordón Ordax, con quien había conferenciado antes el señor Pedregal. El primero les dijo que Pedregal había solicitado su colaboración pero él se la había negado por entender que hay otras soluciones posibles dentro de los partidos activos republicanos.

Pedregal en Palacio

Madrid.—Muy cerca de las diez y media de la noche llegó a Palacio el señor Pedregal para entrevistarse con el Presidente de la República. Quince minutos más tarde salió y dijo a los periodistas: He informado al Presidente de las dificultades con las que tropiezo para constituir Gobierno. ¿Trará usted mañana la lista de ministros? No lo sé. Esta noche el Presidente y yo meditaremos. ¿A qué hora vendrá usted a Palacio? No lo sé, pues antes haré alguna visita. ¿Mantiene usted su criterio favorable a la disolución de Cortes? Yo mantendré íntegramente el criterio que expuse al Presidente de la República al evacuar la consulta que me hizo por teléfono estando yo en Avilés. Esta contestación del señor Pedregal viene a demostrar que el encargo de formar Gobierno se le ha dado con el de disolver las Cortes, pues en tal sentido se manifestó en la contestación a la consulta de referencia.

Impresión final de la jornada de hoy

Madrid.—Al terminar la jornada el desarrollo y tramitación de la crisis continúa sin que sea fácil proveer su posible solución. La situación es por demás con-

fusa y en contra de lo manifestado por el señor Maura nadie en los medios políticos sabe cuál será la solución que prospere. Desde luego, tanto el señor Sánchez Román como el señor Pedregal han debido de recibir el encargo de formar un Gobierno de concentración republicano socialista igual o parecido al provisional de la República. Este propósito chocó abiertamente con el criterio de Lerroux de no prestar su colaboración a ningún Gobierno del que los socialistas formen parte, criterio compartido también por el señor Maura y por el señor Gordón Ordax. A estas dificultades se debe, sin duda, el fracaso de Sánchez Román en su intento de constituir Gabinete y ellas son el entorpecimiento mayor que ahora obstruye el paso a una solución Pedregal. Así las cosas no es fácil predecir cuál ha de ser la solución que en definitiva prospere. Desde luego parece descartado que Pedregal logre a formar Gobierno si no es aceptando la fórmula dada por Lerroux de eliminar del futuro Gobierno a los socialistas y esto, claro está, en el supuesto de que esta fórmula coincida en todo con los propósitos de los grupos republicanos que siguen al lado de los socialistas. Los comentaristas no descartan la idea de que, fracasado Pedregal, sea llamado para formar Gobierno el señor Ossorio y Gallardo y si este fracasa, se le entregará el encargo a Hurtado. Por lo que se ve, se tiende a gotar toda posibilidad de solución a base de un Gobierno presidido por una personalidad que esté fuera de los partidos políticos. Aún otros comentaristas decían que será de nuevo llamado a Palacio el señor Sánchez Román.

Hombre, Galarza, no sea usted así

Madrid.—El señor Galarza, cuyo nombre no había sonado durante la tramitación de la crisis, no se ha venido a permanecer en segundo plano de la actualidad y ha hecho la siguiente importante declaración: Si se entrega al señor Lerroux el decreto de disolución los partidos republicanos se abstendrán de participar en las elecciones. En los medios políticos estas manifestaciones de don Angel han causado verdadera sensación.

Un decreto importante

Madrid.—A las diez de la noche llegó al domicilio particular del señor Alcalá Zúñiga el ministro de la Gobernación dimisionario señor Martínez Barrios. Dijo a los periodistas que llevaba a la firma del Presidente de la República un decreto relacionado con el orden público, decreto que se dará a conocer mañana al enviarse a la «Gaceta».

Más tarde el señor Martínez Barrios recibió a los periodistas en Gobernación y les dijo que el decreto que había firmado el Presidente de la República contenía la declaración del estado de prevención en toda Cataluña, con motivo de la anunciada huelga de los obreros del ramo de agua, gas y electricidad. Esto se ha hecho—añadió—a petición del gobernador general de Cataluña señor Selvas y previo acuerdo de la Generalidad. Creía el ministro que la vigencia de este decreto será cosa de poco tiempo, acaso sólo de unas horas, pues espera que el conflicto sea resuelto. Negó que el Gobierno haya pensado proponer igual medida para el resto de España, ya que no hay motivo para ello, pues la tranquilidad es absoluta. Posteriormente, el subsecretario de Gobernación, señor Torres Campaña, recibió a los periodistas y les comunicó que en Granada han sido detenidos cinco individuos que se han declarado autores de la muerte del cajero de la Tabacalera, señor Vinuesa.

Reunión de la minoría agraria

Madrid.—A las tres y media de la tarde se reunieron en el domicilio del señor Martínez de Velasco los diputados de la minoría agraria y demás representantes de las fuerzas de derecha. Los reunidos estudiaron las bases para una unión de todas las derechas españolas con fines electorales.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Después de ellas nadie cree que el decreto vaya a parar a manos de don Alejandro. Con estos o parecidos comentarios irónicos ha sido acogida la manifestación de Galarza que por otra parte—y ya en serio—constituye una más de las muchas coacciones que se pretenden lleguen a determinadas esferas con el fin de influir en la solución de la crisis.

Extranjero

La situación política en Cuba

La Habana.—Después del tiro de la noche, la ciudad tiene un aspecto tranquilo. Las familias extranjeras que tuvieron que abandonar sus residencias y guarecerse en los hoteles, se han trasladado nuevamente a sus hogares. Algunas personas han desaparecido y sus familiares y amigos indagan incesantemente por medio de los periódicos para saber su paradero. El presidente ha anunciado que se tomarán medidas enérgicas, a fin de mantener el orden y proteger las vidas y propiedades. Ha prometido también que las vidas de los oficiales insurgentes quedan absolutamente garantizadas. Circula el rumor de que los oficiales fueron tratados brutalmente después de abandonar el hotel Nacional el lunes por la noche. En los cuarteles militares se ha negado rotundamente este rumor. Grupos de soldados armados con fusiles y ametralladoras, vigilan constantemente las residencias de los jefes políticos del partido A B C. Los generales Mendieta y Menocal se hallan escondidos. Alrededor de la embajada de los Estados Unidos se ha montado una fuerte vigilancia, por saberse que existe el propósito de bombardear el edificio. Se estima que los daños causados en el hotel Nacional, alcanzan más de 150.000 dólares.

La Habana.—Un cordón de tropas custodia la embajada de los Estados Unidos por haber circulado el rumor de que preparaba un atentado contra la misma por medio de bombas. El huracán reinante obliga a los habitantes a permanecer en sus casas. La noche ha transcurrido tranquila. En la reunión quedó redactado el manifiesto que será dirigido al país.

Se han posesionado los nuevos consejeros de la Generalidad

Se aplaza la huelga del ramo de Agua, Gas y Electricidad

Barcelona.—Se han posesionado de sus cargos los nuevos consejeros de la Generalidad. Después celebraron una reunión negándose a hacer manifestaciones a la salida. Barcelona.—Con motivo de la anunciada huelga del ramo de gas, agua y electricidad han fondeado en este puerto los destroyers «Almirante Valdes» y «Churrucá». A su bordo conducen varios equipos de personal especializado para garantizar el abastecimiento de aguas y los servicios de alumbrado público. Se aplaza la presentación del oficio de huelga. Barcelona.—Se sabe que en la reunión que tuvieron esta noche los obreros del ramo de agua, gas y electricidad, se ha acordado aplazar hasta el día 30 del presente mes la presentación del oficio de huelga. Accidente ferroviario. Barcelona.—Esta madrugada se produjo un choque de trenes entre las estaciones de San Andrés y Moncada. Resultó muerto un mozo de tren llamado Faustino Roca. Hay quince viajeros heridos y entre ellos algunos lo están de gravedad. Los obreros del puerto. Barcelona.—Los obreros del puerto que están afiliados a la U. G. T. no acudieron hoy al trabajo como protesta por el atentado contra el obrero Juan Serra. Entierro de la víctima de un atraco. Granada.—A las ocho de la mañana se practicó la autopsia al cadáver del cajero de la Tabacalera, señor Vinuesa. A mediodía cerró el comercio. El entierro se verificó esta tarde siendo el duelo presidido por las autoridades. Asistió al acto un gran gentío. No se produjeron incidentes. En los astilleros de la Union Levantina. Valencia.—En los astilleros de la Unión Levantina se puso hoy la quilla a la embarcación que utilizará el capitán Iglesias en su proyectada expedición al Amazonas. Fueron padrinos el doctor Marañón y su hija.

Don Germán Docasar y Penedo

En la madrugada de hoy falleció cristianamente en nuestra ciudad el jefe de la Sección Administrativa de Instrucción pública, don Germán Docasar y Penedo. Era el finado persona estimadísima en Teruel donde, por su afable trato, contaba con muchas y muy firmes amistades. Persona de gran cultura, don Germán Docasar, beja al sepulcro a no muy avanzada edad y cuando al frente del organismo cuya jefatura le había sido confiada estaba realizando una labor digna del mayor encomio. La noticia de su fallecimiento ha de producir general sentimiento entre nuestros convecinos que apreciaban las excelentes cualidades que adornaban al extinto. Hoy a las cuatro y media de la tarde se verificará el entierro y no es aventurado predecir que constituirá una verdadera manifestación de duelo. Reciban sus deudos y en especial su viuda doña Pilar Castán la expresión de nuestra sincera condolencia y quieran nuestros lectores y amigos impetrar con nosotros el eterno descanso del alma de quien hasta ayer fué nuestro estimado convecino.

Academia turolense

Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencias.

Le piden que renuncie al acta

Valencia.—Un centro republicano de esta capital ha dirigido un telegrama a don Manuel Azaña pidiéndole que renuncie al acta de diputado por Valencia.

Huelga general en Bailén

Bailén.—Por solidaridad con los trabajadores del campo que están en huelga, se ha declarado la huelga general. Se registraron varias colisiones. Resultó herido de gravedad un obrero llamado Justo Castro.

Riña sangrienta

Ubeda.—Florencio Contreras y Alfonso Díaz, entre los que existían antiguos resentimientos, se encontraron hoy en la calle de la Corredera. Entre ambos surgió una disputa y poco después salieron a relucir las armas. Ambos resultaron gravemente heridos de arma de fuego.



EL SEÑOR Don Germán Docasar y Penedo

Jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Ha fallecido en esta capital a los 53 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Pilar Castán; madre política doña Vicenta Vicente; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a usted asista a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cuatro y media de la tarde, y al funeral que por el eterno descanso del alma del finado tendrá lugar mañana, a las once y tres cuartos, en la iglesia parroquial de San Andrés, por cuyos favores les quedarán profundamente agradecidos.

Casa mortuoria: Joaquín Costa, 8 Teruel 6 de Octubre 1933

Se ruega a las señoras asistan al funeral

El duelo se despide en el Templo

Durante la conducción, en la Iglesia de San Andrés, se rezará el Santo Rosario y el día 8 y ocho días siguientes, misa y Rosario a las ocho de la mañana en la misma Iglesia.—El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada

EL TIEMPO	
Mínima de ayer	8 grados
Máxima	22 " "
Presión atmosférica	760,8
Dirección del viento	S
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	30 kilómetros
Lluvia	milímetros
(Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad)	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50 " "
Semestre (id.)	14,50 " "
Año (id.)	29,00 " "
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	

Una labor larga ENTRE ELLOS

Con excepciones de rigor, las derechas españolas son culpables, y bien lo están pagando, de haberse descastado, para decirlo de una manera gráfica y corriente; de haber corrompido la pureza de su linaje en el cruce con los más opuestos. Alejándose así de la tradición; bastardeando su doctrina con las mixturas de un «progreso» que para España, sobre todo, ha venido a ser la desnacionalización del espíritu colectivo—y por aquí hay que buscar el origen de la crisis del patriotismo español—, las derechas fueron perdiendo el contacto con la fuerza generatriz e impulsora de las pretéritas grandezas de España.

En verdad que no llegaron a renegar de su aboleo católico; pero ¡qué singular y qué pobre el catolicismo de ellas! Lo falsearon y empujaron en su aplicación a la política, acomodándose a un derecho inspirado en las normas anticatólicas de la democracia liberal; en su aplicación a la economía, dejando olvidadas la caridad y la justicia cristianas entre las concupiscencias de un frenesí capitalista que parecía no tener otro lema que el de «A enriquecernos!» de la burguesía francesa a mediados del siglo XIX, y en su aplicación a la moral, enlodando sus principios con el materialismo y la frivolidad pagana de la sociedad moderna, para causar el peor de los escándalos: el de la pérdida de la autoridad moral que tenían, como directores de la sociedad, sobre la muchedumbre que es el pueblo.

Ha sonado la hora, no sé si del arrepentimiento, que acaso no esté en la conciencia de muchos, pero sí de las imperiosas rectificaciones de conducta, a no ser que se apezeque o no importe «el diluvio». Y, así como el libertino, cuando se encuentra vencido por la adversidad justiciera, vuelve la vista al tiempo en que era honesto, así las derechas españolas, convictas de tantos graves pecados contra el espíritu, vuelven ahora la mirada a las límpidas aguas de la tradición y quieren que la tradición les sirva de armadura para entrar en batalla.

Enhorabuena. Pero ese deseo no puede limitarse, si ha de tener eficacia, a la invocación lírica de la tradición ni a que ésta se tremole como ocasional estandarte de una alianza que tenga el aparato externo de la unidad y oculte la incoherencia de un amasijo de discrepancias. Sería triste simulación un tradicionalismo sin doctrina tradicional. Y ésta ¿dónde está? ¿Dónde la vemos formando un cuerpo en que todo esté armónicamente dispuesto y relacionado? ¿Pero, es que alguien cree posible una acción de las derechas—de todas las derechas—sin que ese cuerpo doctrinal haga viables obras más permanentes y sólidas que un regular acopio de actas parlamentarias?

Y, si la doctrina ha de tener su arranque en la filosofía católica y

hemos de confesar que por este lado hay enormes lagunas que cubrir en el campo de las derechas españolas, ¿no será urgente que, entre las preocupaciones más o menos políticas de la hora actual, debamos colocar a la cabeza de todas el florecimiento de los estudios y la divulgación de aquella filosofía, por lo menos entre los llamados a formar la teoría y el programa de la acción? ¿O se quiere incurrir en la petulancia ridícula de creer que todo eso está hecho o en la funesta manía de que cada grupito se considere acaparador y estancadero de la verdad absoluta y con derecho a que los demás se le sometan?

¡Ah! Pero una labor así—oigo decir—no se compagina, por lo lenta y ardua, con los apremios de la situación de España. Yo contesto que es labor preparada en el alto rango intelectual de algunos esclarecidos católicos españoles que sólo necesitaron concertarse para crear el órgano de la función y hacer que ésta, caminando se realice. Pero además nadie se haga la ilusión de que ha de ser corto el camino de la acción de las derechas para recobrar a España. Una reedificación es tarea harto más larga y espinosa que un derribo. Es mucho lo que en España se ha derrumbado y acaso también lo que aún pueda derrumbarse; es mucho, por consiguiente, lo que hay que levantar. Apercibámonos para una reconquista que tal vez no pueda consumarse en la vida de una generación. Y en todo caso, por pronto que fuese la victoria, habría luego que mantenerla y ensancharla. No estamos frente a un episodio, sino ante una etapa histórica. Y a ella tenemos que ir armados de todas armas. La principal de todas, esa doctrina que existe en potencia y hasta en realidades, pero dispersa, fragmentada y desconocida o alterada por muchos.

Más, al mismo tiempo, hay que pensar seriamente en una doctrina que se escribe con hechos individuales y colectivos. La doctrina que podríamos llamar de la conducta, cuyo vigor dialéctico suele rendir a los más fuertes adversarios. El catolicismo español ha sido demasiado laxo en la vida pública quizá porque lo había llegado a ser en muchas conciencias privadas. Estaba en la doctrina, pero solía faltar en los hechos. Y si el verbo no va seguido de la acción o si la acción no marcha de acuerdo con el verbo se frustra la ejemplaridad de la doctrina. Con lo que quiero decir que las derechas—el catolicismo español—necesitan proceder pública y privadamente, con tan elevado espíritu cristiano, en todo, lo que su fuerza no esté cifrada solamente en números ni apoyada solamente en la bondad de la doctrina, que esta bondad nunca faltó, sino en caudales. De tal modo que los vencedores de hoy, si mañana son vencidos y les queda nobleza para hacer justicia a sus adversarios, puedan decir de nosotros que les vencimos porque éramos los mejores.

Oscar Pérez Solís

No. No es de extrañar que las frases pronunciadas por Besteiro en las sesiones del Congreso de la Confederación General del Trabajo, celebradas en Francia, sobre las relaciones del socialismo español con el anarco-sindicalismo, fueran subrayadas por las más duras protestas de parte de los congresistas.

Besteiro debió saber que las represiones del Gobierno republicano-socialista español contra el anarco-sindicalismo habían sido demasiado despiadadas para ser desconocidas al otro lado de la frontera. Después de las deportaciones del «España núm. 5» a raíz de los sucesos de Cataluña, después del salvaje fusilamiento del «Seisdedos» y de su cuadrilla, después del bombardeo de la taberna de Sevilla, después de haber encarcelado a millares de anarco-sindicalistas y de haber clausurado sus Centros, no se puede ir a un Congreso de C. G. T. a decir que el socialismo español no está en contra del anarco-sindicalismo.

Librenos Dios de justificar, ni de cerca ni de lejos, las revueltas constantes que du ante el Gobierno de la conjunción republicano-socialista promovió y sostuvo el anarco-sindicalismo español. Lo que pretendemos únicamente demostrar con este comentario es que, después de la postura adoptada por el socialismo frente a ellas, no puede afirmarse que «entonces» no hubiera entre ambas ramas de la Revolución social una pugna a muerte, cuyas consecuencias, por lo duras, tienen forzadamente que perdurar, si no para siempre, al menos por mucho tiempo todavía.

El sindicalismo francés lo sabe y de ahí sus protestas, ante las gratuitas afirmaciones de Besteiro.

De la entraña misma del socialismo nació el anarco-sindicalismo, pero aquél no lo quiere reconocer. El apoliticismo de éste, sus normas sobre la acción directa, sus métodos «expeditivos» en cuanto a la lucha, significan un perenne reproche al socialismo, que se «mixtificó» al contacto con las ambiciones políticas, y sobre todo, con la ambición de sus hombres por la captación grosera de un medio de vida, moneda falsa con la que en vano se tratan de adquirir comodines doctrinales a gusto del egoísmo de cada cual.

Besteiro lo pudo ver bien a las claras en París.

Crónicas de París

Los nuevos rumbos de la Europa Central

En los momentos en que la Europa Central está amenazada por sus cimientos por la política hitleriana y en su espiritualidad por la filosofía neo-pagana del pangermanismo, vemos desplegarse allí manifestaciones religiosas, que son una conmemoración de un pasado cristiano en sus fechas más gloriosas. Son algo más que simples evocaciones: tienen el alcance de verdaderos actos de fe, en los cuales se está preparando y elaborando el porvenir.

Hace unas semanas, en la villa eslovaca de Nitra, asentada entre los Cárpatos y el Danubio, hubo durante tres días copiosa afluencia de muchedumbres; los actos religiosos fueron presididos por un cardenal y diez obispos. Festejaban el undécimo centenario de la primera iglesia eslovaca, humilde edificio de madera, consagrada en una fortaleza de nobles el año de gracia 833. A él había una representación del Estado checoslovaco en la persona del presidente del Consejo y de tres ministros; resonaron discursos oficiales proclamando la gratitud de la Eslovaquia del siglo XX hacia sus antepasados cristianos. Lo que la República francesa, paralizada por su dogmatismo laico no se atrevería a celebrar en el baptisterio de Reims, la República checoslovaca lo ha hecho en Nitra. El presidente del Consejo en persona rindió homenaje al precepto de caridad anunciado hace once siglos por el mensaje cristiano y proclamó que los poderes públicos de Praga dan toda su importancia a la máxima «amaos los unos a los otros».

Apenas se han extinguido los últimos ecos de las solemnidades de Nitra y la República austriaca se dispuso a celebrar con una serie de jornadas católicas el quinto centenario de la inauguración de la catedral vienesa de San Esteban y el doscientos cincuenta aniversario de aquella memorable defensa de Viena que en 1633 tuvo a raya la invasión de los turcos y salvó la cristiandad. Momento decisivo para los destinos de Europa! Las ardorosas predicaciones del capuchino Marcos de Aviano dieron a aquella batalla un carácter de cruzada, en la cual salieron victoriosos Cristo y el rey de Polonia, Juan Sobieski.

Presente estuvo la Santa Sede en las fiestas gloriosas de Viena en la persona del cardenal Lafontaine, designado por Pío XI como legado pontificio. Presente también estuvo el Gobierno austriaco. El Presidente de la República austriaca y el canciller Dollfuss a la cabeza del comité de honor; tres ministros en la presidencia de los comités que organizaron los detalles de las fiestas.

El P. Ivos de La Brière, de la Compañía de Jesús, comentando en el último número de «Etudes» los múltiples concordatos firmados en el curso de los últimos quince años, deduce con su acostumbrada perspicacia que «lejos de mostrarse en favor del régimen de separación entre el poder espiritual y el temporal, la nueva Europa declara su predilección por el régimen de colaboración y mutua alianza».

Las jornadas de Nitra, las de Viena, confirman esa apreciación: son visiones simbólicas que ilustran a maravilla. He ahí dos países donde el Estado se asoció a pompas de la Iglesia con un es-

piritu de activa colaboración, de trato de confianza, de unión en la comunidad de recuerdos, que sería muy de desear tuviera imitadores en nuestras esferas oficiales.

El Gobierno hitleriano ha cerrado a los católicos alemanes la ruta de Viena. ¿Será el temor a que en esas jornadas en las cuales se trata «del Occidente en cuanto comunidad cristiana» y se habla «de la Reforma y de la unidad de la F.», los herederos de los Wandthorst y de los Mallinckrodt, dos veces condenados al silencio por los ukases hitlerianos y por el consentimiento que les prestaron a la tentación de recobrar la voz? Acaso el Gobierno de Berlín temería más aún que el traslado a Viena los hijos de la Renania, de la Westfalia, y de la Silesia llegaran a conocer indiscretamente los orígenes filosóficos del nuevo Credo de Alemania. Subamos con el recuerdo al año 1900, en que rugía fiera borrasca sobre la Iglesia católica de Austria y mermeba las filas de los creyentes: entonces estaba de moda, en Viena, una especie de «fé nacional alemana» que hacía gala de adherirse a la vieja religión germánica indígena, por reacción contra «esa fe cristiana impuesta por la fuerza al pueblo alemán». El buen tono entonces en ciertos sectores vieneses que reinaba el agitado antisemitismo S. hoenerer, era ser volkisch, o sea devoto de la idea de raza. Excusaban a Lutero de haber sido cristiano porque se había revelado por encima de todo alemán (Kerndeutsch); pero enseñaban que Wotan, el dios indígena era preferible a Jesús; que se debía resucitar el uso piadoso de ofrecer sacrificios al sol; que el día en que San Bonifacio había derribado las encinas sagradas era para la raza germánica una fecha de luto y que Jehová, al elegir un pueblo distinto del germano, había manifestado un desprecio a este.

Cuando yo consagraba un estudio a estas aberraciones en mi libro «Viaje Francia, joven Alemania», cuando visitando Munich conocí un periódico bávaro que ya entonces defendía estas doctrinas y titulaba con osadía «Oída», ¿hubiera sido posible prever que llegaría día en que la atmósfera oficial de Alemania se impregnaría de las mismas y que en la próxima generación esos hijos extraviados de la cristiandad tendrían un puesto de honor en los cuadros del tercer Reich?

Hace treinta años, eran voces austriacas quienes batían ambos Testamentos por libros orientales; esta semana, han sido voces austriacas las que han tenido a honra afirmar en términos positivos la misión del catolicismo frente a esa filosofía político-religiosa que pretende, más allá de las fronteras, atacar el prestigio de Cristo en nombre de la idea de raza.

Jorge Goyau
(De la Academia Francesa)

Prohibida la reproducción

Editorial ACCION, Teruel, 11-Teruel

MAXIMARIO

Y él, el valetudinario que ostentaba nevada su cabeza y en su rostro los obviados caminos que siguieron los años, me decía, mientras extendía hacia mí el índice de su sarmentosa diestra:

No hay peor enemigo de nosotros mismos que el que nos adula, porque hace que nos engrandecemos de nuestras buenas cualidades que, dejan de serlo en el momento en que como tales las reconocemos.

Como el mar los despojos, como el carbón la escoria, así la sociedad, en su resaca, arroja al ladrón, al criminal, al impío...

Si mirásemos la vida sólo un poco elevada a ras de tierra, se nos antojaría un teatro de fantoches en el que actuaríamos todos de payasos enharinados los rostros de inciertas dichas, mientras que, tras la careta de la mentida ventura, nos hacemos muecas a nosotros mismos.

El arte, es el apodiosaco más activo que se conoce. Por eso, el artista es nostálgico. Y la gloria es como una novia caprichosa y cruel, esquiva y loca que igual mata que vivifica a los que buscan sus brazos de vampiros.

La fuerza dinámica de la tierra («materia») hace que todas las cosas que de ella salieron vuelvan a ella misma. Por eso, asistirás con frecuencia al espectáculo de la caída de tus ideales que no se levantarán ya más.

Dicen: «Los espíritus selectos no perdonan». Mas yo he aprendido a decir que perdonan es la virtud más selecta de los hombres de espíritu.

Mientras el hombre fomenta sus pasiones, éstos marcan su destino.

Para triunfar en la vida, es absolutamente necesario cerrar los puertos al pesimismo. Entregarse a él significa tanto como declararse vencido.

No te eclipsen los lauros gloriosos, ni la fama, ni la adulación, ni las palmas. Cuanto mas alto te coloquen, puede ser mayor y más peligrosa la caída.

El mucho juicio encerrado en los pocos años, no deja de ser una enfermedad. ¿Será también el que, a la vejez nos volvamos niños?

Haz siempre caso a tu corazón puro aun cuando estén en pugna sus mandatos con el sentido común averiado. Aquél, no se engaña nunca. E te, pue-

Del sorteo de reclutas para Africa

El próximo domingo día 8 de los corrientes, a las 10 de la mañana, en la Caja de Recluta de esta Capital, tendrá lugar el sorteo de los mozos del reemplazo actual y agregados al mismo, para determinar quienes tienen que servir en Africa, quienes en la Península y quienes tienen que formar el cupo de instrucción. Dicho sorteo se verificará con arreglo a las normas del Decreto de 10 de Agosto del año actual. El artículo 6.º del mismo dispone que podrán asistir al acto, que será público, los representantes que designen los Ayuntamientos y el público que permita la capacidad del local en que se celebre el acto. Una vez sacada la bola que ha de determinar qué recluta tiene el número 1 se dará por terminado el acto pública y seguidamente se estampará en la lista ordinal alfabética al número que haya correspondido a cada recluta. Esta lista se expondrá al público una vez consignados dichos números.

EL AGUILA

FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE HIELO MADRID

Depositarlo para la provincia de Teruel:

Emiliano P. Pérez Buisán
Piquer 20 2º

Carlos Muñoz
Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7
Joaquín Arnau, 8

no confundirlo fácilmente con el copricho.
De los libros, saca siempre lo bueno y fructífero. Haz como el abeja que solo liba en las flores extrayendo de ellas el polen provechoso.
M. Pamplona y Blasco
Año 1930.

UVAS

Superiores de mesa
Para postre
Cultivo moderno
Se venden en casa de León Lospinat
PANADERIA FRANCESA
3 de Julio, 17
Plaza de Carlos Castel, 7

CARBONES MINERALES
HIJO DE MIGUEL MATEU
Av. de la República, 37.—TERUEL.—Teléfono, 64
OFRECE para calefacciones, cocinas y estufas:

CARBON DE COCK de Gas	» metalúrgico
» GRANZA asturiano	» CARDIFF cobbles inglés

Peso exacto.—Servicio a domicilio.
Escaso consumo.—Calidad garantizada.
PRECIOS LIMITADOS

ARO II.—P
La
TEMAS DI
Consul
Está c
no Lerrou
toba clara
cia de los
que se pre
que los sa
sobre todo
roux. Y e
mediante
tucional, c
dencial y
Cump
de hecho
desde el b
forma con
señor Best
hizo violen
no se retir
Se ve
elementos
Primer, c
de su gru
que este c
mediam
ofreciera
dio más e
Y así
Sánchez A
nificaba l
Santolú; e
viniera en
roux no l
Gobierno
Ya es
obligadas
tinta con
en la crisi
que unos
labras est
escrito con
¿Qué más
niobrado
del Jefe d
tución a l
necer el p
el ejercici
muchas v
Colabora
Judaisi
Carlos su
rios de la
jadores, a
to, empezo
ciudad mé
pase de tr
trabajado
dieron en
t.: El C
tarde se a
fuerza cre
nismo o u
Pero lo
las atray
mas», poc
libros jud
los sabios
ce o epilo
obras de
exótica er
de los bie
ha conse
Dueñou
ca intern
grupos in
de los tru
las grand
en el fin
su libro
ción del
cer al cap
Por otr
nización
de los tra
los oculto
habiendo
do una s